

Las estadísticas del Gobierno vasco dan un aumento de 6.100 parados en abril

El número de parados en la comunidad autónoma vasca aumentó en 6.100 personas durante el pasado mes de abril, según la encuesta de población en relación con la actividad, elaborada por el Instituto Vasco de Estadística. La cifra de desempleados al finalizar dicho mes ascendía a 199.100.

De este colectivo el número de mujeres es casi igual al de hombres. En cambio, esta igualdad se rompe entre los que buscan el primer empleo, ya que en esta situación están 53.100 mujeres frente a 32.800 varones.

La evolución de los resultados obtenidos en la encuesta, con respecto al número de parados, se ha mantenido casi siempre en alza, excepto el tercer trimestre de 1986, en el que se produjo una disminución.

La tendencia al incremento de parados, añade la encuesta, afecta principalmente a la provincia de Vizcaya, en la que se aprecia una tendencia al alza, mientras que en Álava se produce un estancamiento y una disminución en Guipúzcoa.

Del total de población de 16 y más años, colectivo que agrupa a 1.664.600 personas, 236.800 están cursando estudios; de ellos, estudiantes propiamente dichos son 141.200, el resto se distribuyen entre ocupados, parados, jubilados y sus labores. Los ocupados que están estudiando en la C. A. de Euskadi son 38.600 y los parados 47.500. De la población que está jubilada, 204.300, el 95,4 % no realiza ninguna actividad, aunque haya un 3,1 % que está ocupada.

Otro gran colectivo es el de la población que realiza labores del hogar y que está compuesto por 630.100 personas. De ellas, sólo el 58 % se dedican exclusivamente a esas tareas, ya que se da el caso que 137.300 personas están ocupadas, 63.400 se consideran paradas y 49.700 están jubiladas.

El colectivo de la población sin actividad asciende a 310.700 personas, de ellas, 108.100 son parados estrictos que buscan empleo.



Las movilizaciones de los operarios de Disa Ibérica se han sucedido las últimas semanas.

Un delegado de ELA-STV afirma que la Consejería de Industria ha mantenido reuniones con Larrumbide y otras centrales sindicales

El comité de Disa acusa al Gobierno vasco de negociar a sus espaldas

Un portavoz del comité de empresa de Disa, formado mayoritariamente por miembros de ELA-STV, informó ayer que el departamento de Industria del Gobierno vasco ha mantenido reuniones secretas con Larrumbide y con las centrales UGT y CC OO sobre el futuro de la empresa. Además desmintió las acusaciones vertidas por la Consejería de imposibilitar el diálogo.

BILBAO. Efe. El comité de empresa de Disa Ibérica desmintió ayer las afirmaciones de un portavoz del departamento de Industria del Gobierno vasco, que les acusó de imposibilitar el diálogo y transmitir informaciones falsas y calumniosas.

Un portavoz de los trabajadores aseguró que «es muy difícil que nosotros cortemos el diálogo, cuando los propios representantes del Ejecutivo y de la dirección están en paradero desconocido, porque se han fugado».

Aseguró que «lo que sucede es que el pasado día 24 de junio se celebró una reunión secreta entre el viceconsejero de Industria, Santiago Bernuy, los directivos de la empresa, los sindicatos UGT y CC.OO. y Jorge Larrumbide, presidente

de Gestiber».

«Estamos seguros -dijo el mismo portavoz- que la dirección de Disa Ibérica aparecerá cuando está todo arreglado entre ellos. La presencia de Larrumbide puede suponer el cierre o mandar a la calle a los trabajadores, en malas condiciones».

El representante del comité de empresa, miembro de ELA STV, sindicato mayoritario en Disa Ibérica, reiteró que «el Gobierno ha impuesto que se negocie también con la UGT, central sindical que no tiene representación ni se presentó a las elecciones sindicales en la empresa».

Control del Gobierno vasco

Recordó que el Ejecutivo «controla el 68 por ciento de

las acciones y es el que nombra y cesa a la dirección» y afirmó que «nosotros somos los que tenemos más motivos para ser honrados, porque no poseemos nada que ocultar y no acostumbramos a mentir».

Respecto a la venta de algunos terrenos de la empresa, por un valor superior a los 100 millones, el mismo portavoz dijo que «Bernuy nos aseguró que ese dinero sería para que pudiesen mantenerse algunos trabajadores pero, lo cierto, es que se lo han llevado y no sabemos dónde están».

Los eslóganes coreados en las últimas manifestaciones de los trabajadores de Disa Ibérica fueron efectuados por ELASTV, aseguró su representante, «no por un reducido grupo de trabajadores como quiere hacer creer la consejería de Industria».

«Nosotros exigimos, de nuevo, que el Gobierno vasco, patrón de la empresa, dé soluciones positivas a nuestra situación y que los directivos de Disa aparezcan, porque desconocemos su paradero», agregó.

Solicitan que Osakidetza acepte el diálogo para firmar el convenio

Trabajadores sanitarios de los hospitales de Zamudio y Zaldibar inician un encierro de 5 días

José Angel Martínez

Unos cuatrocientos cincuenta trabajadores sanitarios de los hospitales psiquiátricos de Zamudio y Zaldibar permanecen encerrados desde ayer en el salón de actos de cada centro para protestar por la falta de un convenio en los hospitales dependientes del Servicio Vasco de la Salud. Esta medida tiene también como objetivo presionar a Osakidetza ante la entrevista del lunes entre los comités de empresa y Daniel Vega, director social del Servicio Vasco, y Pablo Larrauri, jefe de personal.

Fuentes del comité señalaron a este periódico que el motivo del encierro obedece al bloqueo de las negociaciones, sobre todo en el aspecto económico, «porque Osakidetza se niega a dialogar sobre materia económica y horas». En este sentido, las mismas fuentes añadieron que los comités pretenden evitar que se les corte su capacidad de negociación; especialmente, según ellos, tras las intenciones de Osakidetza de no negociar incrementos salariales superiores al cinco por ciento.

Los argumentos esgrimidos por el Servicio Vasco de la Salud para dilatar las conversaciones respecto al tema económico se sustentan en la próxima aprobación en el Parlamento Vasco de los Presupuestos Generales, donde se contempla el dinero destinado a la Sanidad en el País

Vasco. «Osakidetza se ha descolgado en el tema de dinero, cuando la Ertzaina ya ha tenido una subida del ocho y del siete por ciento».

El personal sanitario de los centros de Zamudio y Zaldibar abandonarán su actitud el lunes. Los representantes de los trabajadores aseguraron que los servicios en los hospitales no han sufrido ningún deterioro, ya que el encierro se produce después de finalizar la jornada laboral.

Los sindicatos LAB y CC OO han presentado una plataforma unitaria basada en un incremento salarial del 10,3% (repartido de forma proporcional y lineal) y una reducción de jornada de sesenta horas anuales.

ELA-STV ha presentado en solitario una plataforma con un incremento salarial de 8,3% por ciento y una reducción de la jornada laboral de catorce horas, según manifestó el comité.

Personal sustituto

Por otra parte, un miembro de la mesa negociadora del Hospital de Zamudio afirmó que Osakidetza ha hecho una propuesta de ingreso para el personal dedicado a hacer sustituciones en el citado centro sanitario. En este sentido, explicó que el Servicio Vasco de la Salud acepta en las pruebas de acceso al hospital a diez de las catorce personas involucradas, que desempeñarían trabajos sanitarios. El resto, o sea cuatro trabajadores, pasaría a ser contratado en los servicios generales del centro.

La plantilla de los aeropuertos aumentará en mil empleados

PALMA DE MALLORCA.

Efe. Un millar de personas se integrarán desde ahora hasta finales de año en la plantilla de los aeropuertos españoles, según informó ayer el Director General del Organismo de Aeropuertos Nacionales, Juan Rosas.

«Estos mil nuevos empleados irán destinados a ofrecer un mejor servicio a los pasa-

jeros y a cubrir las deficiencias de calidad que sufren nuestros aeropuertos», explicó Rosas.

Rosas señaló que uno de los principales objetivos de su departamento «es conseguir aumentar el flujo de pasajeros y mejorar las instalaciones aeroportuarias de aquí a finales del 88».

DRAGADOS Y CONSTRUCCIONES, S.A.

PAGO DE INTERESES DE BONOS

Se pone en conocimiento de los señores titulares de bonos emitidos por esta sociedad que, a partir de las fechas que a continuación se indica, se procederá al pago de los intereses de las siguientes emisiones:

Emisión y serie	Cupón número	Pesetas brutas	Retención fiscal	Pesetas netas	Fecha pago
1984-A	12	32,50	8,50	26,00	04-7-87
1986-B	5	25,00	5,00	20,00	29-7-87

Los citados cupones se harán efectivos en la oficina principal, sucursales y agencias del Banco Central.

Madrid, 29 de junio de 1987

El secretario del Consejo de Administración

B. A. F

B.A.F. Consultants ,S. A.

JULIO 1987

«MANAGEMENT PARTICIPATIVO DEMOGESTION

- * Un seminario nuevo, animado de forma mixta por animadores de prestigio internacional.
- * «LA DEMOGESTION» es la técnica de dirección que utilizan hoy las empresas líderes en la C.E.E.
- * Los asistentes tendrán previamente conocimiento del nivel académico y profesional de los consultores-animadores.

DIAS: 7 y 8 de julio.
HORAS: De 9,30 a 13,30 y de 15,30 a 19.
LUGAR: Área de B.A.F. Consultants, S. A.
Hurtado de Amézaga, 48-3*

Información complementaria en:

B.A.F. Consultants, S. A.
Consejeros de Gestión y de Desarrollo de la Dirección.

Alda. Recalde, 5, pral. derecha.
Teléfonos 4245470, 4241869. 48009 Bilbao.

B. A. F.

B. A. F

B.A.F. Consultants ,S. A.

DIRECTOR COMERCIAL

Importante empresa de Vizcaya, líder en su sector, nos encarga la selección de un director comercial. Las características del puesto son las siguientes:

- ★ Edad entre 35-40 años.
- ★ Ingeniero industrial superior.
- ★ Profundos conocimientos de inglés.
- ★ Experiencia superior a 5 años como jefe de ventas o director comercial en empresa industrial, comercializando productos industriales, bienes de equipo, o bienes de consumo duradero.
- ★ Muy importante remuneración.
- ★ Los candidatos serán examinados exhaustivamente por consultores especialistas de B.A.F.
- ★ En entrevista personal se informará a los candidatos de remuneración, status, período de formación, etc.

Interesados escriban a mano adjuntando currículum y fotografía reciente a:

B.A.F. Consultants, S. A.
Consejeros de Gestión y de Desarrollo de la Dirección.

Alda. Recalde, 5, pral. derecha.
Teléfonos 4245470, 4241869. 48009 Bilbao.

B. A. F.